



東京バプテスト神学校ニュース

Tokyo Baptist Theological Seminary News

Homepage ▶ <http://tbts.jp> Mail ▶ seminary@tbts.jp

〒112-0012 東京都文京区大塚1-1-18 茗荷谷キリスト教会内 03-3947-5141

発行日：2025年5月29日 発行者：東京バプテスト神学校 藤井 秀一

卷頭言

新理事長の挨拶と抱負

あだちともゆき
理事長 足立智幸
(宮原キリスト教会)



2025年度より理事長に選任されました足立智幸です。私は、2007年に東京バプテスト神学校本科に入学し、2013年に専攻科を卒業しました。31年間サラリーマンとして働いていましたが、卒業後、さいたま市の宮原キリスト教会に招聘され、牧師としての歩みを始め、今年で13年目を迎えます。もともと別の教派の教会に通っていましたが、神学的な考え方の違いから通えなくなり、バプテストの教会に移りました。神学校で学ぶ中で、「あなたの信仰もすばらしい、私の信仰もすばらしい」というバプテストの信仰に深く感動しました。また、「10年経てば牧師として一人前」と教わり、10年を超えた今、自

由闊達で素晴らしい学びの機会を与えてくださった神学校に感謝の思いを抱いていました。そして昨年、北関東地方連合選出理事に選ばれ、そして今年、理事長に選出されました。大変光栄に思うとともに、責任の重さを感じています。

私たちの神学校は、「みんなの神学校」を目指し、さらなる変革を進めています。私たちの教会を取り巻く環境は、世界でも例を見ないほどの急速な少子高齢化と、多様性が尊重される時代の中で、大きく変わろうとしています。そのため、従来の参考書や神学書だけでは対応しきれない状況が生まれています。このような時代においては、献身者だけでなく、信徒や牧師も神学校で最新の神学を学

び、共に考え、神学を深めることが重要です。そこで、「みんなの神学校」は、自宅より1教科から気軽に学べる環境を提供し、新たな考え方やアイデアを持って教会を牧會することを支援しています。神学の学びに終わりはありません。投げ出さずに考え続けることが、これから教会にとって最も大切な姿勢だと考えます。そのような思いを持つ方々の期待に応える「みんなの神学校」を目指し、神学校スタッフの皆様、講師の先生方、そして東京・神奈川・北関東の3連合から選出された理事会の皆さんと共に努力してまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

みんなの聖書プロジェクトが始まります

「みんなの聖書プロジェクト（英訳：Your Bible Project）」は、素人の・素人による・素人のための聖書翻訳プロジェクトです。

すでに聖書学者・専門家の手による多くの優れた日本語訳聖書がありますが、すべての翻訳聖書は一つの翻訳例しか提示していません。「みんなの聖書」は、同じ聖句について二種類の翻訳をウェブサイト上に同時に提示します。

この二種類の翻訳は正反対の性格をもっています。一つは極端な直訳調であり、すべての単語を訳出し、しかも素朴

じょうくらけい
教務主任 城倉啓
(泉バプテスト教会)



な日本語を用います。これを「素訳」と呼びます。

二つ目は極端な意訳であり、日本語が苦手な人でもわかりやすいように訳し、しかもどんな人にも不快感を与えない包含的な日本語を用います。これを「超訳」と呼びます。

読者は素訳をみて聖書原文の素材を知ります。それと同時に素訳と超訳を見比べて、「聖句を多くの人と分かち合いたい」という翻訳者たちの願いを知ります。そしてギリシャ語やヘブル語・アラム語の知識が無くても、「聖書に何が書いてあるの

か、あなたはそれをどう読むのか」について思いめぐらす旅を始める事となるのです。みんなの聖書プロジェクトは Your Bible Project です。

2025年10月1日にウェブサイトにて素訳・超訳を掲載します。創世記とマルコ福音書から始めて毎月更新していく予定です。そして2030年10月31日までに旧新約聖書66巻を訳了できればと願っています。

2025年度 新入学生のご紹介

李 浩哲 (本科)

東京愛のバプテスト伝道所

幼い頃から教会に通っていましたが、深い信仰はありませんでした。しかし大学1年の時、ある祈祷会で聖霊のバプテスマを受け、信仰が深まるきっかけとなりました。当時、弟子として訓練を受けていた私は、卒業後も宣教団体に残り献身する決意をしましたが、大学4年生の頃には信仰が冷め、先輩の誘いで2003年に来日しました。その後、日本で結婚し、平凡なサラリーマン家庭を築きました。そんな中、2022年に肝臓がんのステージ3と診断されました。闘病中の2024年夏、ある知人の牧師先生から神学の勉強を勧められ、それは祈り続けてきた私に対する神様からの召しのように感じられました。そして、2025年に東京バプテスト神学校へ入学しました。これから何が起こるとも、最後まで主に従って生きていきます。



熊谷 真吾 (本科)

常盤台バプテスト教会

母の影響と中高のカトリック教育を通じてキリスト教と出会い、2001年のクリスマスにバプテスマを受けました。就職後は教会から離れていた時期もありましたが、結婚などを機に再び教会に通うようになりました。特にコロナ禍で御言葉に支えられ、オンライン礼拝を立ち上げる奉仕をするなかで神学を意識するようになり、2年間の後援会講義を経て、4月より東京バプテスト神学校の本科に入学しました。日中は事業会社でDXの戦略企画（コミュニケーションデザインや人材育成）の仕事をしています。生成AIをはじめとしたデジタル技術が、人の仕事や生活、価値観にどのような影響を与え、それによって社会や教会はどのように変わるべきか、あるいは変えずに守るべきものは何かということに強い関心があり、神学校で学びを深めたいと考えています。



永田 乃愛 (本科)

中野バプテスト教会

こんにちは。2025年度新入生の永田乃愛です。この度神様の不思議なお導きで東バプに入学でき、感謝と喜びでいっぱいです。神学の学びを通してより深く神様の恵みを知

り、また福音宣教の働きを強められることを期待しています。何より高く何より深い主の憐れみとかしさに日々圧倒され感動しつつ、罪とあらゆる限界の中で痛み続ける社会に生きて、キリストの光を多くの人々と共に分かち合う時間、機会を備えられる働き人になれるよう、祈りと勉強に励みたいです。仕事や他の色々な活動で、時間的にシビアな状況にもなりますが、ひたすら道を主にゆだね、自制心と希望を持って進んで行きたいです。神様、先生方並びに事務局職員の皆様、神学生の皆様、様々なお支えをくださっている諸教会の皆様ありがとうございます。これからよろしくお願ひいたします。



萩野 瑞枝 (本科)

シンガポール国際日本語教会

二年前より聽講生として学ばせていただき、この度本科生入学を許されたことを感謝いたします。私は、クリスチャンとして生きる中で、現代の社会が抱えているさまざまな問題、地球温暖化、人々や国々の争いや戦争、貧困や差別、格差等、すべてのことに対して責任があり、それらの問題に向き合っていかなくてはならないと思わされてきました。聖書が、信仰の基であると同時に史的なものであると認識して以来、聖書について、神学やその実態について、真摯に学ぶ意味をますます感じています。実質的なものばかり目が向けられる世の中ですが、神様から与えられたいのちの尊厳が守られ、誰もが喜んで生きることができる社会の実現のために、聖書やキリスト教の視点から学び、祈りつつ行動するものでありたいと思っています。



松本 みどり (本科)

百合丘キリスト教会

私は昨年、教会役員としての知識や教養を学びたいと「信徒リーダー養成コース」に入学をいたしました。講義は興味深く充実した学びの時であり、また教会では礼典役員としての実践に大きく役立ちました。また、講義では講師からは勿論のこと、受講生の方々の信仰や発言から学ぶことが多く、励まされ、大きな刺激を受けました。そのような学びの時を通して自分が「私たちは、



見たことや聞いたことを話さないではいられないのです」（使徒4：20）となっていることに気づかされ、更なる学びを求めて本科への入学を希望いたしました。

主が私にどのような道を備えてくださるのか、探し求める旅が始まります。いつも主は私に思いもかけない、期待以上のことを備えてくださる方ですから、この道も信じて従っていきたいと願っています。

やま もと くにこ **山本 久仁子** (本科)

逗子第一バプテスト教会会員
北大阪キリスト教会準会員

「人になれ 奉仕せよ」母校・関東学院大学の校訓です。

1984年3月、横浜の文化体育館で4年間育んでくださった先生方に「神ともにいまして」の大合唱で送り出され、社会にでました。

2025年4月6日東京バプテスト神学校の入学礼拝が挙行され、Zoom の向こう側で私の名前が呼ばされました。先生方の祝辞をいただき、喜びの中で新たな学びの世界が始まりました。カリキュラムが変革され我々はその1期生、パイオニアになるんだと告げられました。何をどう開拓するのか迷い悩むことでしょう。送り出してくださる逗子第一バプテスト教会の皆様に励まされ支えられ、日々祈り聖書に訊く長い学びの生活に入ります。

神学校を覚え祈り支えてくださっている皆様に感謝して



あき やま よりこ **秋山 順子** (教会音楽科)

三鷹バプテスト教会

私は、会衆の心を高く上げる奏楽という働きに強く魅力を感じ、教会音楽科に入学しました。

五歳でピアノを習い始め、小学生の頃から米沢興譲教会の教会学校で奏楽をさせて頂きました。大学では音楽を専攻し、個人宅に集まつた小さな群れや日本同盟基督教団五十嵐キリスト教会で、就職後は上尾キリスト教会、結婚後は三鷹バプテスト教会で奏楽をさせて頂いています。この間、様々な出会いや研修を通して教会音楽の奥深さを知り、いつかは自分も学びたいと思うようになりました。

藤井校長が学校案内の中で、「教会音楽科は…音楽を用いて教会に仕える信徒としての整えを目指します」と書かれてい



ました。これから礼拝音楽と神学の基礎を学び、ますます自由に賛美できるようになりたいと願っています。

祈り支えて下さる教会と家族に感謝します。

なが い まなみ **永井 愛実** (教会音楽科)

多摩川キリスト教会

私はクリスチャンホームで育ちましたが、長い年月放蕩息子のように過ごしていました。しかし、様々な試練を通して自分の罪深さ、貧しさの極みの現実を知られ、主からの真実な悔い改めが与えられて、それまで考えていなかった献身の道が開かれていきました。献身の道が与えられた年は母が亡くなった年で、亡くなる数か月前に主からの召しに与かり、多摩川キリスト教会の音楽主事として仕えることになりました。2年間、音楽主事として働く中で、教会音楽の基礎をしっかりと神学校で学ぶことが必要不可欠だと痛感し、今年度から入学することになりました。神学校での学びを通して、主が喜んでくださる最善の礼拝を捧げができるよう、心からのへりくだりと愛をもって、隣人に仕え、教会に仕え、そして主に仕えるものとなれるよう日ごとに造り変えられることを祈っています。



もち やま ゆうこ **持山 優子** (教会音楽科)

相模中央キリスト教会

幼少期より教会で育ち、祈りと賛美の交わりの中に生かされてきました。20代の頃から奏楽のご奉仕に喜んで携わってきましたが、数年前に年齢の大きな節目を迎えた頃から、この後的人生どのように教会に仕えていけるのだろうかと自問するようになりました。一人の奏楽者としての新しい志を求めて祈るようになりました。

この祈りの中、昨年、指揮法・合唱等の一般受講に導かれたのは感謝な驚きでした。クラスメートと心を合わせ共に賛美し、分かち合う信仰に大いに励まされていく中で、教会音楽科に入って学び、賛美がもつ奥深い賜物への理解に導かれたい。そこから新たに主の教会と礼拝に仕える道を拓いていただきたいとの祈りが起こされていきました。新しい祈りを与えてくださった主に希望をおき、その応えを心から求めつつ教会音楽科の学びに進んで参ります。



神学校献金・後援会献金（2024年度）

2024年度東京バプテスト神学校への献金は、後援会献金2,242,700円（前年度1,415,878円）、教会・集会献金3,366,616円（前年度3,625,308円）でした。皆様の尊い献金に感謝します。

2024年度 後援会献金（個人）
137名・157件
オンライン月々支援42名
合計2,242,700円

（詳細は後援会ニュース7月号に掲載します。）

2024年度 教会献金
84件 合計2,939,681円

【東京地方連合】教会・伝道所

花小金井キリスト教会（2） 花野井バプテスト教会（2）
経堂バプテスト教会 三鷹バプテスト教会 市川大野キリスト教会
志村バプテスト教会 篠崎キリスト教会（2） 渋谷バプテスト教会
常盤台バプテスト教会 新潟主の港キリスト教会
新小岩バプテスト教会 赤塚バプテスト教会 仙川キリスト教会
泉バプテスト教会（11） 船橋教会
多摩ニュータウン・憩いの家教会 多摩みぎわキリスト教会
大井バプテスト教会 大久保バプテスト教会
大泉バプテスト教会（2） 中野バプテスト教会 東京第一教会
品川バプテスト教会 富里キリスト教会 茂原バプテスト教会
目白ヶ丘教会 茅荷谷キリスト教会

【北関東地方連合】教会・伝道所

ふじみ野バプテスト教会 宇都宮キリスト教会
浦和キリスト教会（2） 宮原キリスト教会 高崎キリスト教会
所沢キリスト教会 上尾キリスト教会（2） 水戸バプテスト教会
西川口キリスト教会（2） 川越キリスト教会 太田キリスト教会（3）
筑波バプテスト教会 日立バプテスト教会 飯能バプテスト教会

【神奈川地方連合】教会・伝道所

ふじみキリスト教会 綾瀬小園キリスト教会（2）
横浜JOYバプテスト教会 横浜戸塚バプテスト教会
横浜大和町キリスト教会 港南めぐみキリスト教会
座間・バプテストキリスト伝道所 湘南台バプテスト教会
逗子第一バプテスト教会 青葉キリスト教会（2）
川崎バプテスト教会 相模中央キリスト教会
藤沢バプテスト教会 日野神明キリスト伝道所
洋光台キリスト教会

【その他】教会・伝道所

宇美キリスト教会 若松バプテスト教会 小倉キリスト教会
鮫バプテスト教会 金沢キリスト教会 南名古屋キリスト教会
姫路城西キリスト教会

連合別内訳

東京1,605,601円、北関東680,530円
神奈川570,550円、その他82,000円

2024年度
集会献金23件 合計426,935円

入学礼拝席上献金 入学礼拝席上献金（オンライン）
東京地方連合北ブロック女性会 夏期講座席上献金
夏期講座席上献金（オンライン） 神学校デー図書献金
ミニ演奏会席上献金 東京地方連合東ブロック秋の集い
冬期講座席上献金 冬期講座席上献金（オンライン）
東京地方連合東ブロック女性会 北九州地方連合壮年会
音楽科演奏会席上献金 卒業礼拝席上献金
卒業礼拝席上献金（オンライン）

東京バプテスト神学校の
働きを支援するために、
あなたも「後援会」にご入会ください

1. 定期支援 個人会員：年額1口 ¥5,000
何口でも歓迎いたします

2. 自由献金支援

支援額も、支援回数もご自由にお決めください。

郵便振替口座

00210-8-75658

東京バプテスト神学校後援会

※専用払込票をご希望の方は、メールにてお申込下さい。

500円からご支援できます！

後援会の会費が

月々500円から ご支援いただけるようになりました。



ホームページの「後援会月々支援」のページで、クレジットカードを使ってご支援いただけます。

スマホやタブレットからもお手続きができますので、
ぜひ皆様のお祈りとご支援をお待ちしています。

▲今すぐアクセス！ <https://tbts.jp/online-shien/> (後援会月々支援ページ)

